

KRIEGE STOPPEN Frieden jetzt!

OSTERMARSCH 2025

19. April 14:30-15:30 Uhr

Kurgarten Alpirsbach

neben dem Kloster

**Auftakt: 14:15 Uhr Begrüßung der
Zugankömmlinge am Alpirsbacher Bahnhof
→ Gemeinsamer Friedenslieder-Marsch
zum Kurgarten**

Musik zum Mitsingen:

FRIEDENSSTIMMEN Schramberg & Guests

Geistl. Grußwort: Pfr. Christian Honold

Szenisches: Edith Koerber

Ansprache: Dr. Ute Finckh-Krämer

Ex-Bundestagsabgeordnete und

Friedensakteurin, Berlin

Ab 15.45 Uhr “Zur Hölle mit dem Teufel”

Film im Subiaco (60 Min)

**Unterstützer: DGB, IGM, verdi u. SPD-Ortsvereine im Kreis Freudenstadt,
Pulse of Europe, www.friedenskooperative.de**

**Veranstalter: Dr. Theodor Ziegler, Baiersbronn und Edith Koerber, Alpirsbach,
vom Arbeitskreis Zivile Sicherheitspolitik im SPD-Kreisverband**



KRIEGE STOPPEN Frieden jetzt!

Seit den 1960er-Jahren ist die aus Großbritannien kommende Idee des **Ostermarsches** auch in Deutschland eine Aktionsform für den Frieden.

Das **Peace-Zeichen** auf dem Plakat kommt aus der Zeichensprache der Seeleute und bedeutet die Buchstaben "N" und "D" = Nuclear Disarmament, dt.: Nukleare Abrüstung. Es ist dann in der Jugend-Kultur zum allgemeinen Zeichen für Abrüstung und Friedensbereitschaft geworden.

Dieser **Ostermarsch in Alpirsbach** ist nach den beiden vorigen in Freudenstadt der dritte im Landkreis Freudenstadt. Diesmal bezieht sich der Begriff "Marsch" auf die Anreise in den Kurgarten Alpirsbach.

Gerade jetzt, wo die Politik sich in enormem Ausmaß zu verschulden bereit ist, um eine seit dem Ende des Zweiten Weltkriegs nicht dagewesene Aufrüstung zu finanzieren, ist es wichtig, dass alle Menschen, die damit nicht einverstanden sind und friedliche Mittel der Konfliktlösung fordern, auf die Straßen, Plätze und in den Kurgarten gehen.

Die Schramberger **FRIEDENSSTIMMEN** und ihre Gäste werde uns musikalisch erfreuen und zum Mitsingen einladen: Die Gedanken sind frei (neue Strophen), Give Peace a Chance (neu Interpretiert), Bello Chao (neue Strophen), We shall Overcome, Es ist an der Zeit, ...

Pfr. Christian Honold wird uns von der biblischen Friedensbotschaft her grüßen, die Regisseurin **Edith Koerber** wird uns mit Szenischem überraschen und die Friedensakteurin und ehemalige Bundestagsabgeordnete **Dr. Ute Finckh-Krämer** aus Berlin wird uns die Gefahren der aktuellen Aufrüstungsproblematik, aber auch die möglichen Alternativen einer am Friedensziel orientierten Sicherheitspolitik aufzeigen.

Herzliche Einladung an alle Friedenswilligen! Bringt Eure Freunde mit.

Ab 15.45 Uhr wird im Subiaco-Kino im Kloster der Film "Zur Hölle mit dem Teufel" gezeigt, eine Dokumentation des gewaltfreien Aufstands christlicher und muslimischer Frauen in Liberia. Sie beendeten damit einen 15-jährigen Bürgerkrieg. Von ihnen können wir lernen. Deshalb auch dazu herzliche Einladung. Der Film dauert 60 Minuten.